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居民楼里开起按摩美容店
房管部门称，要改变住宅用途须办理相关手续

本报5月1日讯(记者
宿可磊 ) “从上周一

我们这里就没有水了。”
家住苗家胡同1号楼的居
民何先生反映，小区水泵
房坏了物业不管，而之后
水表改造也进展缓慢，迟
迟没通上水，生活很不方
便。

1日上午，记者在该
居民楼了解到，由于小区
水泵上周出现故障，导致
该楼居民无法用水。据居
民介绍，由于小区居民与
物业有矛盾，已经有两年
没向物业交水费，所以水
泵坏了也没人修，小区只
能与自来水公司商定进
行水表改造。

“小区停水太影响我
们正常生活了，这几天都

没法在家做饭，一直在外
边吃。”该楼居民王先生
说，小区停水近10天了，
也不知道什么时候能通
水。

“改造通知都贴出来
了，我们家也交钱了。”正
准备骑车出去借水用的
赵女士告诉记者，听说改
造费用收齐了，供水公司
才能开始改造。

丰华社区陈主任告
诉记者，社区已经组织
该居民楼选举居民成立
了 临 时 业 主 委 员 会 小
组，负责此次水表改造。

“现在改造费用除了一
楼商户外，其余住户都
已交齐，明天将费用交
给供水公司后就可以动
工改造。”

苗家胡同＞＞

水泵损坏谁来管管

本报5月1日讯 (见
习记者 张建业) 行
道树不仅对城市环境
起着无可替代的改善
作用，更是一座城市
绿 化 成 果 最 好 的 名
片。1日，记者在城区多
条道路的行道树上发
现，不少树木被一根
根的麻绳、铁丝连在
一起，在绿化城市的
的基本功能之外，行
道树充当不少其他角
色，或成为晾衣架，或
化身广告牌。

5月1日中午时分，
正是阳光最浓烈的时
候，很多居民会选择在
这个时候将洗完的衣
物及家里的被褥拿出
来晾晒。记者在兴文
路、东地北大街、育英
大街等市内多条道路
发现，很多周围的居民
商户用铁丝或者麻绳
将相邻的两棵树系在
一起，然后把自家的晾
晒的衣物被褥，直接搭
在绳上。在育英大街一

户商户门前，记者看到
两排行道树之间纵横
交错着数根晾衣绳，除
绳上挂着衣服，床单等
家用品外，甚至一些商
品也直接被挂到树上，
里侧的树木已经被这
些附加物压得向道路
倾斜。一些绿化树的捆
绑处已经跟环剥过的
果树一样被勒出一圈
增生物。

随后，记者在东地
中大街随机采访了几
位路人。市民李先生
说：“这种现象在市区
比较常见，很多人图省
事就直接在两棵树之
间晾衣服。这对树木肯
定没好处，走在路上光
看衣服了。”然而在兴
文路上一位正在往树
木晾衣绳上晾衣服的
女士对此却表现得很
不以为然。“老百姓难
道往大街上晾个衣服
还不行吗？”这位女士
认为这一行为对树木
应该没什么影响。

随意挂衣物勒得“树好痛”

行道树咋变成晾衣架

本报5月1日讯 (记者 李明华 )

“明明都是居民住宅，怎么成了商
业用房。”5月1日，市民赵女士拨打
本报热线反映，她所居住的东方明
珠小区内不少住宅出租出去，成了
门店，使小区外来人员增加，存在安
全隐患。

5月1日，记者在东方明珠小区
看到，不少一楼住宅玻璃上贴着“美
容”、“刮痧”等广告。“入住两年来，
这些一楼的住宅都被出租当门店

了。”小区居民王先生说，因为住宅
商用，使小区外来人员增加，存在安
全隐患。小区居民告诉记者，他们小
区还有不少住房成了培训班或者办
公室。“我楼上就是培训班，每天人
来人往，影响了正常生活。”小区居
民夏女士说。

东方明珠小区物业办公室张主
任告诉记者，据物业的相关统计，小
区千余户居民中，三四十家居民房成
为经营性住房。“居民向我们反映了
很多次，我们也进行了协商，但还是
没有效果。”张主任说，因为居民住房
商用，小区内的车辆增多，增加了管
理难度。

不仅东方明珠小区存在居民住
宅商用，其他小区一些住宅商用已经
十几年了。“自家的房子，做点按摩、

推拿，对房子也没有更改，也给居民
带来了便利。”建兴小区物业经理罗
先生说。

记者了解到，这些门市房选择用
居民楼多是因为租金便宜。“一个月
租金才1000元左右，比一些门市房便
宜三四倍左右。”一家经营美容店的
老板张女士说。

记者咨询了房管中心物业办，
工作人员告诉记者，按照《山东省物
业管理条例》的相关规定，住宅不能
改变成为经营性住房。如业主因特
殊情况需要将住宅、车库或者其他
附属设施改变为经营性用房的，应
当向业主委员会或者社区居民委员
会提出书面申请，并经有利害关系
的业主同意后，才能向有关部门办
理相关手续。

5月1日上午，在中心广场，长跑爱好者参加万米长跑。在冲向终点的瞬
间，迸发出酣畅淋漓的喜悦。 本报记者 马志勇 摄好爽

本报5月1日讯(记者
牟张涛 通讯员 王

强) 2013年以来，德州社
区民警调解邻里矛盾、宅
基地纠纷等各类矛盾纠
纷1655起，帮扶困难群众
365人，全部建立爱心帮扶
档案。德州公安开展“社
区六进”活动以来，助推
各项工作更好往前推进。

据了解，德州实施该
活动以来，按照“1+3”的
警力配备标准，加强社区
民警和辅警配备，每个社
区警务室至少配备1名民
警，至少配备3名以上辅
警协助社区民警开展工
作。

此外，社区民警利用
“网上警务室”和博客、微

博、QQ群，架起与群众联
系沟通的桥梁；并落实警
务室“开门、亮灯、有人”
制度；深入弱势群体、特
殊群体，温暖困难群众，
尽最大限度地为群众提
供必要帮助。

2013年以来，社区民
警调解邻里矛盾、宅基地
纠纷、打架斗殴等各类矛
盾纠纷1655起，召开警民
恳谈会2176次，收到意见
建议69个，积极协调解决

“暖气不热”、“水压太低”
等实际问题258个，邀请
群众参观安全防范体验
室3134次，参观群众达7

万余人次；社区民警帮扶
困难群众365人，全部建
立爱心帮扶档案。

社区六进效果明显

大学路上一绿化带被当成晾衣处。 本报记者 王小会 摄

丰华小区＞＞

蔬菜超市开始建了

本报5月1日讯(记者
张潇然 ) “希望超市

快点建好，以后我买菜就
不用跑那么远了。”居住
在丰华小区的李大爷告
诉记者，由于丰华小区周
围没有很合适的便民市
场，很多居住在小区里的
居民只能去附近超市购
物，而“蔬菜超市”建好
后，会让很多居民得到实
惠。

5月1日下午，记者来
到丰华小区，看到便民超
市就处在小区的大门处。
小区居委会工作人员介
绍，这个超市主要卖蔬
菜，可能还要经营一些其
他产品，具体的招商方案

还没有出来，也要征求大
家的意见。“有了这个超
市，大家下班买东西就很
方便了，不然就只能绕到
银座超市去买。”居民王
先生说。

据记者了解，小区里
的“蔬菜超市”想通过招
商的形式进行，这样社区
直销店的蔬菜就要比其
他高档超市的蔬菜价格
便宜很多，价格几乎和农
贸市场一样，而且“蔬菜
超市”经销商的选择要经
过居委会的把关，还要接
受居民的监督，这样既能
给居民提供方便，又能让
小区居民吃上放心便宜
的新鲜蔬菜。
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